

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO XXVII

SE PUBLICA POR LA TARDE

NÚM. 6.757

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
GERONA Un mes: peseta
Resto de España. Trimestre: 3 pesetas
Extranjero id. id.
Anuncios y comunicados a precios convencionales

GERONA, VIERNES 1 DE JULIO DE 1921

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE PRENSA, n.º 10

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

ALFONSO HOSTA BELLPUIG

MÉDICO

Horas de consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6

Progreso, 10, principal, 2.ª
GERONA

Banca Busquets

Ciudadanos, 5
Herrerías Viejas, 6
Gerona

Banco Figueras

DE
Busquets y Vergés
Monturiol, 25
Plaza Pi y Margall, 1 Figueras

Valores / Cupones / Cambio / Banca / Bolsa

Compramos y vendemos al acto, y a plazos, toda clase de valores Nacionales y Extranjeros, debidamente garantizados y estampillados.

Admitimos suscripciones a todos los empréstitos gratis para los clientes.

Abrimos cuentas de crédito sobre valores.

Custodiamos en nuestras Cajas acorazadas, títulos, valores, documentos, joyas, etc. Colocamos capitales, por importantes que sean, en valores de rendimiento y garantía máximos.

Admitimos los títulos Amortizable 5 por 100. Emisión 1900 para la agregación de nuevas hojas de cupones.

Pagamos los Cupones Nacionales, vencidos y Cédulas Argentinas de 1.º Julio 1921.

ENCICLOPEDIA ESPASA

Ha obtenido el primer premio en todas las Exposiciones a que ha sido presentada. Se admite a precios módicos y con toda clase de facilidades. Se suscribe en las principales librerías y centros de suscripción de España y América.

- 1.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la más moderna y de mayor actualidad.
- 2.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la más universal y completa de todas, incluyendo materias nuevas, interesantísimas, que solo se encuentran en esta obra.
- 3.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la única española verdaderamente bibliográfica.
- 4.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la única española y americana por excelencia.
- 5.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la más artística y profusamente ilustrada.
- 6.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la más instructiva y atractiva de todas.
- 7.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la clásica y más autorizada de las españolas.
- 8.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la más honorificada y mejor juzgada por la crítica.
- 9.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es proporcionalmente la más barata.
- 10.º La ENCICLOPEDIA ESPASA constituye en su género el mayor y más positivo éxito editorial y de cultura.

Un ligero examen de cualquiera de sus tomos es aconsejable antes de adquirir un Diccionario enciclopédico

La crítica, que le prodiga elogios sin tasa, reconoce con rara unanimidad que está muy por encima de todas las publicaciones de su género, así españolas como extranjeras

EDITORES: HIJOS DE J. ESPASA
Cortes, 579 y 581. -- Barcelona

M. SIQUÉS FIGUERAS

MÉDICO - DENTISTA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA BOCA Y DIENTES

Consulta. De 10 a 1 y de 4 a 6. Económica: De 7 a 8

Rambla Alvarez, núm. 12, 1.º

GERONA

GARAGE CALLICÓ

TELÉFONOS: URBANO, NUM. 52 ; INTERURBANO, 55

Venta de Automóviles de las mejores marcas europeas y americanas

ACCESORIOS Y REPARACIONES

AUTOMÓVILES DE ALQUILER

GERONA. - JAIME I, NÚM. 4

Los trabajadores del espíritu

El caso Cajal

Nos hallábamos una noche en el modesto laboratorio de Ramón y Cajal, establecido humildemente en un piso segundo del paseo de Atocha. Allí, el más eminente de los españoles contemporáneos, anciano y enfermo, continúa con estoica tenacidad su noble labor. Rodeado de un pequeño grupo de investigadores concienzudos y entusiastas, observa y estudia, medita y escribe, prosiguiendo austeramente la obra de cuarenta años de trabajo científico.

Pobre es la instalación del Laboratorio de Biología. Pero en los amplios estantes cargados de libros, que dan una nota de severa dignidad a la estancia, figuran los escritos del glorioso maestro, quien, sin contar los libros y comunicaciones de sus colaboradores y discípulos, ha publicado más de doscientos estudios y monografías, cada uno de los cuales bastaría acaso para honrar a un hombre de ciencia.

Ni un abogado de fama ni un especialista de moda aceptarían el pisito del paseo de Atocha para sus distinguidas y provechosas consultas. No hablemos del contraste de ese doméstico. Laboratorio con los suntuosos palacios, modelos de arquitectura oficial, que albergan a muchos de nuestros Centros, Escuelas, Academias o Embajadas. Y, sin embargo, costaría encontrar entre ellos, con toda su pompa, uno que haya hecho tanto por la grandeza de España como Ramón y Cajal sólo con aquel microscopio de 140 duros, pagados en cuatro plazos a costa de su sueldo de auxiliar.

Habíamos una noche en el Laboratorio de Cajal. Las esperanzas del venerable profesor, que, como catedrático de la Universidad, habrá de jubilarse el próximo curso, estaban puestas en el grupo reducido, pero valioso, de los investigadores jóvenes, sus verdaderos discípulos, que forman a su alrededor, por decirlo así, la escuela española de Biología. Pero nuestros estudiosos, los posibles sabios de mañana, suelen atravesar en su vida—nos decía Cajal—una crisis decisiva que podríamos llamar la crisis del matrimonio. Llega un momento en que el muchacho de valer, consagrado a la ciencia, siente el natural deseo de constituir una familia y conquistarse un puesto brillante en la sociedad. Justificada ambición... Una clínica, el ejercicio profesional utilitario, el talento y el esfuerzo enfocados hacia las aplicaciones prácticas... He ahí lo que

dará rápidamente al joven de mérito un bienestar económico y una posición social... ¿La Ciencia? La Ciencia, como la Filosofía, ya lo dijo el Petrarca, va pobre y desnuda. Muy pocos serán siempre, por este otro camino, los compañeros del barón sabio... «Pochi compagni avrai per l'altra via...» Los más, al contraer nuevos deberes familiares, tiene que alejarse, sin duda con íntima melancolía, del heroico recinto donde se cultivaba el saber puro, el saber desinteresado...

¿Cómo no recordar esta conversación en la hora presente, cuando el ministro de la Gobernación de España regatea y niega una escasa pensión, menor que el propio sueldo del ministro, a Santiago Ramón y Cajal, estimando que ello constituiría «un precedente funesto»? ¡Y tan funesto, señor ministro, tan funesto!... Todo nuestro mundo oficial se vendría abajo el día en que la patria premiase a quienes en silencio la sirven y la engrandecen, y no a los que contribuyen a su mengua y a su ruina. ¿Cómo no evocar esa conversación con Cajal, ahora, en estos días, cuando en el Congreso una mayoría inconsciente vota en contra de la pensión de unos miles de duros a Cajal para que el gran investigador pueda continuar más cómodamente su tarea hasta el ocaso de su admirable vida? Nos exponemos a la merecida humillación de que cualquier colectividad extranjera repare generosamente la zafia torpeza de una mayoría parlamentaria que, llamándose conservadora, no sabe conservar ni siquiera el decoro espiritual de España.

Lamentable es, en todas partes, la injusticia con que el mundo trata a los hombres que se consagran precisamente a las más altas actividades de la mente y del corazón. Entre las reivindicaciones del trabajo, ninguna sería tan justa como la que se formulara en nombre de los más egregios trabajadores del espíritu. Ahí se esconde una de las mayores y más nefastas vergüenzas de la sociedad presente. Dentro de nuestra organización económica, no hay recompensa adecuada para la labor del sabio, del meditador, del poeta, del apóstol, del genio que sorprende las recónditas palpitaciones de la Naturaleza y señala las grandes rutas ideales por donde marcha luego la Civilización.

Se paga más tarde la aplicación técnica; el invento patentado, la adaptación que de esas primeras visiones generales hacen otros trabajadores científicos subalternos en beneficio de la industria, la medicina o la agricultura. Se retri-

buye, con estrechez egoísta, lo que sirve a un individuo—una operación quirúrgica—, o lo que aprovecha a una Empresa—un progreso en la maquinaria—. No se estima económicamente lo que favorece a toda la Humanidad. El Estado moderno deja lamentablemente abandonada esa función histórica del «mecenasgo», que debería ejercer en toda su plenitud, estimulando la producción de lo que no tiene precio en el mercado y ha de resultar, a la larga la mayor riqueza del mundo.

Pero esta iniquidad social no suele llegar en ningún país a lo que han llegado aquí el Gobierno y la mayoría del Congreso, negando solemnemente unos miles de duros en su gloriosa senectud al hombre que es hoy, para propios y extraños, la más elevada cumbre de la raza española. «Quien puede ir a la fuente, no vaya al ánfora», decía el Leonardo. Pero ¡ay!, que sólo el saber de segunda mano, contenido en las útiles ánforas tiene un valor en el tráfico. Y a las ánforas derivará, poco a poco nuestra juventud. Aunque siempre, siempre quedará algún espíritu magnánimo que busque, solitario, sin ambición y sin codicia, la escondida fuente, el manantial eterno de la Verdad.

Luis de ZULUETA

UNA MEMORIA

La actuación de la Compañía del Ferrocarril de Olot a Gerona

Nuestro querido amigo don Domingo Barnola Vigo, jefe de la Explotación del Ferrocarril de Olot a Gerona, ha tenido la atención de enviarnos un ejemplar de la Memoria correspondiente al ejercicio de 1920, aprobada en Junta general de accionistas el día 25 de mayo último.

En la referida Memoria se consigna que la recaudación por viajeros alcanza en 1920 un aumento de 13.154.74 pesetas sobre 1919, habiendo circulado 19.447 viajeros más.

Los productos por equipajes, encargos, comestibles y mercancías a gran velocidad han tenido un aumento de pesetas 1.232.85. Por transbordos se han recaudado 7.477.52 pesetas más que el año anterior, por haberse aumentado los precios que rigen para este servicio a causa del alza de jornales, a partir del mes de mayo. Por productos eventuales se obtienen también 2.808.19 pesetas más sobre el año anterior.

Las mercancías transportadas a pequeña velocidad representan un peso de 47.294.529 kilogramos y 1.586.627 vas de gran velocidad, con una disminución de 4.372.994 y aumento de 131.019 kilogramos respectivamente sobre 1919. Los gastos han aumentado también en 8.451.45 pesetas, debido a las obras de defensa contra las inundaciones del Ter; a la compra de material de recambio para locomotoras y vagones, de maquinaria para los talleres y a los trabajos de ampliación de éstos.

Lo recaudado por el aumento del 15 por 100 en las tarifas, asciende a 113.929.09 pesetas, cuya suma se ha aplicado a los fines que expresa el Real Decreto de 26 de Diciembre de

1918, quedando un remanente de 9.448.51 pesetas para el próximo ejercicio.

El Consejo, en su deseo de ir dotando de capital a la Caja de Pensiones del personal, ha destinado a ella 10.000 pesetas, aplicando además a dicho fin los productos de los billetes de andén y el 25 por 100 del partícipe de la Compañía en las recaudaciones por suplementos dobles, cuyos conceptos alcanzan la suma de 709.75 pesetas. El capital, pues, de dicha Caja al finalizar el pasado ejercicio era de 15.709.75 pesetas.

Desde Figueras

Es objeto de grandes comentarios un suceso acaecido el domingo último en el andén de esta estación. En cierta discusión habida entre el revisor del tren mixto de la noche y un conocido industrial de ésta, intervinieron dos individuos de determinado instituto armado. Uno de cuales exigió que el referido industrial, justificase su personalidad, y como en aquel tren regresaban los bañistas, pronto corrió entre ellos la voz de que este señor había sido maltratado, originándose un gran tumulto y un escándalo fenomenal que duró mientras estuvo parado en ésta el tren. Al arrancar el tren en que marcharon los referidos individuos arrojaron las protestas y los gritos, iniciando aquellos una actitud contra el público, actitud que fué objeto de duras censuras.

El domingo estuvo en ésta el «Grop» excursionista de Hostalrich, acompañado de gran número de habitantes de aquella villa, para presenciar el partido de foot ball que jugaron el team del «Grop» con los de Unió Sportiva de ésta, los cuales salieron mal librados, no pudiéndose apuntar ningún goal contra 3 que se apuntó los del «Unió», lo que no se esperaban nuestros dignos visitantes.

Ayer se jugó otro partido entre la selección del Portbou F. C. y el S. S. Erato, en el campo de éste, ganando el Erato por 3 goals a 2.

El sábado y domingo se jugarán importantes partidos de foot ball entre el Real Club Deportivo Español y Unión Sportiva, dedicándose el producto líquido a la Junta de Mendicidad. Amenizará estos partidos, dado el fin benéfico, la brillante banda del Regimiento de S. Quintín.

Durante su estancia en ésta se rán muy obsequiados los jugadores barceloneses, celebrándose un baile de honor en el Casino Menestral que será amenizado por la citada Banda de regimiento.

Ayer se verificó el entierro del conocido fabricante y propietario del teatro «El Jardín», don Pablo Pagés, a cuyo acto asistió numeroso acompañamiento.

Esta mañana estuvo evolucionando largo rato sobre la ciudad un aeroplano, buscando punto de aterrizaje, llegando tan bajo en sus vuelos a pasar sobre los vagones de la estación, lo que hacía temer una catástrofe. Por fin aterrizar logró, cerca del río Manol, pero con mala fortuna,

resultando el aeroplano con averías de importancia aunque los ocupantes afortunadamente ilesos. Resultó ser el aeroplano núm. 39 de la línea aérea Latecoure conduciendo correspondencia y un viajero. El aviador con las sacas de correspondencia salieron para Francia en el expreso de mediodía. El aparato ha quedado custodiado por la guardia civil, siendo muchos los curiosos que acuden a contemplarlo.

Esta noche a las 8 ha salido un tren especial conduciendo 285 licenciados del Regimiento de San Quintín.

El Corresponsal

30 junio 1921.

De Música

El municipi de Koenigsberg ha decidit subvencionar el teatre de l'Opera i el teatre Popular de la dita ciutat amb 650.000 marcs.

També el municipi d'Utrecht (Holanda) ha votat la quantitat de 58.000 forins per al seu teatre popular.

Altres ajuntaments de capitals de poca importancia en lo que al número de habitants se refereix, han imitat tan bell exemple, al emsemps que el nostre municipi crea i estableix quantiosos impostos que fan impossible tingan nostres teatres aquella vida propia tan necessaria per al major desenrotll de tota manifestació verament cultural.

L'església de Santa Catarina, de Nuremberg, on els mestres cantaires es reunien i que estava fa temps mig abandonada, tornarà a ésser convenientment honorada. L'Associació Filarmònica, s'encarregarà d'estudiar les condicions acústiques de la vella església.

El violinista Manen acaba de triomfar a Alemanya i a Italia.

El «Giornale d'Italia» parla amb entusiasme del últim concert a Roma pel nostre admirat amic. En Joan Manen triomfa arreu pel seu virtuosisme incomparable.

Casals, Manen, Llobet, Costa, Barrientos, heus aquí les excels figures catalanes que per son art immaculat han conquistat un nom dels més gloriosos en el món musical.

FIDELIO

CRONICA:

Escriben de Lérida que el aviador Canudas, hijo de Gerona, ha realizado algunos vuelos con su aparato, acompañado de pasajeros, con resultados satisfactorios.

Ayer por la noche se recibieron noticias de haber estallado en Barcelona algunas bombas. El simple rumor produjo en esta capital indignación y grande aflicción, por el estado de Barcelona y por las víctimas que se suponía habían caído.

Según nuestros informes, el criminal hecho ocurrió en la siguiente forma:

Cerca de las nueve de la noche, en la plaza de Canaletas, se oyó una fuerte detonación y seguidamente, segundos después, otras dos o tres detonaciones casi simultáneas. El pánico que se produjo fué indescriptible. El numeroso público que se suele situar al final de la Rambla, junto al kiosco de Canaletas, salió huyendo en todas direcciones, quedando en unos momentos limpia la Rambla de gente.

Los parroquianos del café Continental, que se hallaban sentados junto a las mesas de la terraza, se refugiaron también dentro del edificio, derribando sillas y veladores.

En aquella hora se arrojaron dos bombas en la terraza del Café Continental y otras dos en la del Círculo de Cazadores, simultáneamente; al mismo tiempo fueron hechos dos disparos de arma de fuego con una pistola que se halló en el lugar del suceso. Fueron heridas levemente algunas personas, las cuales fueron curadas, unas en las farmacias próximas y otras en sus domicilios.

Lamentamos vivamente ese estado de cosas que se están produciendo en Barcelona y protestamos indignados de los crímenes que uno y otro día se van cometiendo en la hermosa capital de Cataluña.

Fontbarnat, CIRUJANO DENTISTA

Participa a su numerosa clientela que ha trasladado su Clínica Dental a la misma calle del Progreso, núm. 14 pral.

Durante el mes que acaba de terminar, la Sucursal de la Caja de Pensiones ha recibido en concepto de imposiciones pesetas 413.947.98, pagando por reintegros pesetas 255.351.60, siendo 91 las nuevas libretas que se han abierto en dicho periodo.

Por real orden del ministerio de Hacienda, de 17 de junio próximo pasado, ha sido nombrado Administrador principal de Loterías de la provincia, nuestro distinguido amigo don Francisco de A. Roca.

Reciba el señor Roca nuestra enhorabuena.

Se ceden 2 bonitas habitaciones. Progreso 21-3.

Entre Rosas y Cadaqués se ha descubierto una mina de metales diferentes. Varios ingenieros franceses están haciendo los estudios preliminares para su explotación.

Han regresado de Vigo, el secretario y el tesorero de la Federación Patronal de esta ciudad, señores García Alvarez y don Agustín Corominas, después de haber asistido a las sesiones del Congreso patronal de España.

El próximo lunes, a las 9 y media de la noche, nuestro querido amigo y correligionario don José Sans Vaqué, dará una conferencia en el local de la «Juventud Republicana» de Olot, desarrollando el tema: «Socialismo y República».

Ayer celebró sesión la Junta local de Reformas Sociales, bajo la presidencia del Alcalde señor Coll.

El día 15 del corriente mes se verificará el enlace matrimonial de la gentil señorita Emilia Martorell Portas, hija de nuestro amigo y correligionario de Amer, don Ramón, y hermana de nuestro querido amigo el ingeniero de Empresas Eléctricas, don Jaime Martorell Portas, con el ilustrado joven don Francisco Bernabeu, hijo de doña Asunción Agós, viuda de Bernabeu.

AVISO

Saldrá, para los mercados de las plazas siguientes, automóviles con pasajeros y equipaje los días siguientes:

Miércoles, salida para Amer, a las 6:30 de la mañana.

Jueves, salida para Figueras a las 6:30 de la mañana.—5 ptas. ida y regreso.

Viernes, La Bisbal, salida a las 6 de la mañana.

Para encargo de pasajes en el

BAR CROS

Rambla Verdguer, 7

La próxima semana se reunirá la junta de Colonias escolares. Según nuestros informes parece que se organizarán dos de niños en un total de 75, repartidos entre San Antonio de Calonge y Calonge, y en diferente sitio donde estuvieron alojados el año anterior.

La de niñas será de 50, que probablemente irá a La Escala, si hay medio de alojamiento, puesto que ya hay en aquella hermosa playa colonias escolares de Barcelona.

Hoy han contraído matrimonio en el Santuario de los Angeles los distinguidos jóvenes amigos particulares nuestros don Juan y don Alfredo Párgans con las bellas señoritas Pepita Barrachina y Clara Montsalvatje.

Deseamos a los recién casados felicidades inmensas.

En el Gobierno civil se ha recibido el título de catedrático numerario del Instituto General y Técnico de esta ciudad, a favor de don Joaquín Carreras y Artau.

La importante casa bancaria de nuestro distinguido amigo don Francisco Busquets de esta ciudad está instalando una sucursal en Olot.

Felicitamos al señor Busquets, depositario de la confianza del público, por su honorabilidad e inteligencia por la realidad en sus prosperidades.

La junta Central de enseñanza ha declarado con derecho a la pen-

REGIMEN OBLIGATORIO DE SEGURO OBRERO

SEGUROS DE RETIROS

Recomendamos a los patronos que antes de contratarlos a prima inicial, consulten las tarifas a prima definitiva, del

BANCO VITALICIO DE ESPAÑA

Facilitará toda clase de detalles su Delegado en Gerona:

Don Vicente Cánovas y Soler, Cort-Real, 13, bajos

SABAT, COSTA Y C.^{IA} - S. EN C.

BANQUEROS

Progreso, 9 = Gerona

Teléfonos: Urbano 260 Interurbano 90

Ponemos en conocimiento de nuestra clientela que nos ha sido confiada la COLOCACION de los BONOS de la Sociedad PRODUCTORA DE FUERZAS MOTRICES 7 por 100, con cupón trimestral de vencimiento 30 de Junio próximo, al cambio de 98 por 100; y asimismo del pago de CUPONES de dichos VALORES.

NOTA. — Desde 1.º de Junio PAGAMOS todos los Cupones de la Deuda pública, de vencimiento 1.º de Julio, Argentinas, Uruguayos, Costa-Rica, y desde el 15 de Junio todos los cupones de vencimiento 30 de Junio y 1.º Julio próximo, así nacionales como extranjeros.

sión de 1.066 pesetas anuales a doña María Coll, viuda del que fué digno y laborioso maestro de Figueras, don Esteban Trayter y madre política de nuestro particular amigo don Amadeo Oliva.

Han sido nombrados maestra de Casavells doña María Mitjá y de Santa Pau, en carácter de interino don José Serrahima.

Nuestro estimado amigo y correligionario don Juan Majó maestro que ha sido hasta la fecha de Camallera ha cesado en el desempeño de su noble sacerdocio por haber cumplido la edad de 70 años.

El señor Majó ha ido a descansar en Jafre. En brillante actuación en el magisterio, su consecuencia en la política liberal por cuyo ideal ha batido las nobles armas de la pluma y de la tribuna en su ardorosa juventud, bien merece que le rindamos, con estas modestas líneas, un homenaje de admiración y de respeto y le deseamos salud y felicidades para sobrellevar los años que le quedan para vivir.

Acompañado del personal a sus órdenes, ha llegado a esta capital, para practicar un servicio relacionado con el ministerio de Hacienda, el inspector de dicho ramo señor Bonilla Franco.

Baños Plaza de la Independencia. Abiertos desde 1.º de junio al 15 de septiembre.

Del mundo esperantista

Se han adherido a la decisión de la Cámara de Comercio de París, de la aceptación del Esperanto, las Cámaras de Comercio francesas de Torare y Beauvais.

Las Cámaras de Comercio francesas de Milán y Turín, (Italia), se han adherido, como miembros honorarios, a la sociedad «Komerco kaj Industrio per Esperanto» (Comercio e Industria mediante el Esperanto), cuyo fin es la propagación de la lengua internacional auxiliar Esperanto en los círculos comerciales franceses.

En Nürberg (Alemania) 80 empleados de correos aprenden, desde abril, el Esperanto, habiendo formado cuatro cursos. Para este objeto la dirección superior de correos puso a su disposición uno de sus salones.

También la dirección de ferrocarriles de la misma ciudad ha hecho saber que se han ya inscrito 92 ferroviarios para el curso de Esperanto que empezará el día primero de septiembre.

La Federación de Trabajadores del estado de Ceara (Brasil), tomó el 19 de abril un acuerdo favorable al Esperanto. Dicho acuerdo dice que la federación usará la lengua Esperanto en sus relaciones internacionales, aconsejará su estudio a todas las asociaciones federadas y apoyará el VI Congreso Brasileño de Esperanto.

A fin de poder asistir al XIII Congreso Universal de Esperanto en Praga (Checoslovaquia), al pre Congreso en Dresden (Alemania) y al post Congreso en Budapest (Hungría) ha solicitado los debidos pasaportes, en el Gobierno civil de Barcelona, para Francia, Alemania, Austria, Hungría, Checoslovaquia e Italia, el culto presidente de la Federación Esperantista Catalana (K. E. F.), nuestro dilecto amigo don Juan Gili Norta.

Homaresperantista

Por Teléfono

Servicio especial de EL AUTONOMISTA

París, 1. A las 16.

Una tempestad en Toulouse

Ayer a las cuatro y media cayó una verdadera tempestad de agua, piedra y pedrisco sobre Toulouse y sus alrededores, produciendo serios perjuicios, principalmente el viento que, con una incomprensible fuerza, lo arrastraba y arrasaba todo.

- BANCA Y BOLSA -

Operaciones efectuadas en Barcelona el día 1 de Julio de 1921

Información de la BANCA BUSQUETS, de Gerona

OPERACIONES A PLAZO:		CAMBIOS EXTRANJEROS:	
Interior 4 %	Fin Junio	Francos	62'—
Exterior 4 %	—	Suizos	130'50
Acciones Norte	—	Belgas	61'75
» Alicante	—	Libras Esterlinas	28'77
» Andaluces	—	Dollars	7'69
» Orenses	—	Liras	37'90
» Banco Hisp. Colonia	—	Marcos	10'40
» Crédit Mercantil	—	Coronas	1'40
» Banco Hisp. Rio Plata	—		
Oblig. Cáceres, variables	—		

Coroneles españoles en Perpiñán

Han estado en Perpiñán los coroneles de servicio en Figueras, señores Hernández y Mijares, para visitar la «Ciudadela», cosa que no les fué posible por no tener permiso especial para ello.

La cuestión del puerto de Tánger

Sobre la cuestión del puerto de Tánger, el embajador de España en Francia señor Quiñones de León, ha visitado a M. Briand, quien no ha admitido su reclamación.

Una gran batalla entre griegos y kemalistas

Según una noticia de Belgrado las tropas griegas han empezado a tomar la ofensiva. Una gran batalla está teniendo lugar actualmente en el sector de Ouchak entre las tropas griegas y las kemalistas.

El censo de habitantes de París

Los resultados del censo de habitantes, en la metrópoli, dan una diferencia en menos de dos millones de habitantes sobre las cifras de 1911.

Reducción de las tropas en los Estados Unidos

El presidente de los Estados Unidos Harding ha promulgado la ley reduciendo a 150.000 hombres, a partir del día 1.º de octubre, la cifra total de las tropas americanas.

Madrid, 1. A las 16.

Crisis planteada y resuelta

El rey ha ratificado los poderes al actual Gobierno. Cierva ha desbaratado la conjura conservadora, claudicando en lo que respecta a continuar discutiendo, en el Congreso, sus proyectos. Dicen que va a promulgarlos por decreto. Esta solución no conduce a nada. Es una tregua para pasar el verano, y luego a batallar denodadamente, como gato panza arriba.

Madrid, 1. A las 18'30

Lotería

En el sorteo efectuado hoy han salido premiados los números siguientes:

Con el primer premio, de 100 mil pesetas, el número 8 486 despachado en Barcelona Madrid-Martos-Málaga-Utrera.

Con el segundo premio de 60.000 pesetas, el número 4.474, expedido en La Línea-Manresa-Sevilla Valencia.

Con el tercer premio de 20 mil pesetas, el número 2976, despachado en Barcelona Alicante Madrid San Sebastián.

Y con 1 500 pesetas, los números 27.248 (Barcelona) 15,185 y 17,745,

HOJALATERIA = LAMPISTERIA
ELECTRICIDAD

Dellie, Caballé y Figueras

Instalaciones para agua, gas y electricidad y toda clase de aparatos sanitarios
Colocación de vidrios de toda clase.
Construcción de trabajos de hojadelata zinc, plomo y plancha.
Zapaterías Viejas, 5.—GERONA

Joyería y Novedades Massot
Platería, 18.—GERONA

Leche pura de vaca. **Granja La Martona**

LLAGOSTERA
Se sirve en botellas precintadas
A 70 CÉNTIMOS LITRO

Fabricación y venta de
Yoghourts

Producto agradabilísimo al paladar e indicado para los delicados del estómago e intestinos.

Albareda 5. — GERONA.



Todas las
Fiebres Peligrosas

Viruela, Sarampión,
Escarlatina, Tifus
Erisipela, Influenza,
Fiebre puerperal,
se curan en ALGUNOS DIAS,
con frecuencia en algunas horas
por la

BOISSON BLANCHE
Del Abate MAGNAT, Cura de Ancona

Es el DIURÉTICO MAS POTENTE

M. BREMOND, Farm. Bd. de la
Madaline, 65, Marsella. enviará gratuita-
mente folletos y atestaciones

EL FÉNIX
FABRICA Y ALMACEN DE MUEBLES
DE **BAUTISTA JOVET**
Grandes existencias de los más corrientes — Elegancia y buen gusto en los de encargo
— Se fabrican en todos estilos —
EXPOSICIÓN PERMANENTE Ronda de Fernando Puig - Gerona

José Perucho
Subinspector de Odontología
Ortodoncia y Prótesis Dental

Dr. Joaquín de Viñals
Médico-Odontólogo
Medicina y Cirujía Dental

CONSULTA DIARIA: DE 10 A 1 Y DE 3 A 6
Subida del Puente, 2 — GERONA

ESTE NUMERO
43
proporciona placer
cuando se usa
y cuando no, la muerte
¡Alerta los viajeros!
Representante: Modesto Amich, Subida de Santo Domingo, 5, pral. - Gerona

Se compra papel limpio a 15 céntimos el kilo y trapos y desperdicios a buen precio. — Huertas núm. 29. Narciso Alsina. Gerona.

Gerona-Auto
Automóviles de alquiler para turismo y ciudad.
Ciudadanos 16, Gerona

Garage
Coll: Industria
Calle Industria
Teléfonos: Urbano, 270. Interurbano, 24
GERONA

Hermosa Playa de Moda. **PUERTO DE LLANSÁ**
GRAN DE
Hotel-Café MIRAMAR Emilio Negre
Espléndida vista. Espaciosas y lujosas habitaciones. Iluminación eléctrica. Esmeradísimo servicio moderno. Garage. Teléfono. Coche a la Estación a la llegada de todos los trenes. Baños de Mar, calientes y frios
: A B I E R T O T O D O E L A Ñ O :

La Alpargatera Española S. A.
Ciudadanos 15.—Gerona
En esta casa se elabora toda clase de calzado de lona y suela de cáñamo para el verano. Especialidad en botas para cazadores, excursionistas y tenis. Se toma la medida a domicilio.
Gran rebaja de precios

ARMERÍA: CUCHILLERÍA - EXPLOSIVOS - ANTONIO COMPANYS
Venta y reparación de toda clase de armas y accesorios del ramo.
Autos de alquiler
Ciudadanos. 4 GERONA

Encontrareis
toda clase de correas para maquinaria a precios ventajosísimos, en el almacén de curtidos de Miguel Ferrer
Gerona, Ciudadanos 6

ENSEÑANZA
Durante todo este verano (D. m.) el profesor don Modesto Amich dará clases particulares de Matemáticas, Cálculo Mercantil, lengua latina, lengua inglesa, lengua francesa y Taquigrafía.
Subida de Santo Domingo núm. 5, pral.—Gerona.